

SANTIAGO, Dulce
Buenos Aires

Ismael Quiles y su filosofía in-sistencial

La conmemoración del centenario de Ismael Quiles (1906-1992) es una oportunidad para evocar el aporte de su pensamiento a la evolución de nuestras ideas filosóficas en el período comprendido entre 1980 y 2006.

Formado en la filosofía escolástica de corte suarista, Quiles tomó como punto de partida de su filosofar a la “persona humana concreta” y entró en contacto con la filosofía contemporánea, especialmente el *existencialismo*. De ese encuentro surgió su “*filosofía in-sistencial*”, fundada en el núcleo originario de la persona, que es su *in-sistencia*, es decir, su “ser en sí”, que es su fundamento.

Finalmente se abocó al estudio de las filosofías orientales, buscando un vínculo integrador, lo cual lo convirtió en un “profeta” del diálogo intercultural entre Oriente y Occidente.